
会期　１２月６日～１２月２２日（１７日間）

日 次 月 日 曜 日 会 議 別 開会時刻 議　　事　　内　　容 備　　　　考

　１　開会

　２　会期の決定

　３　会議録署名議員の指名

　４　諸般の報告

　　　　議会事務局長

　　　　産業厚生常任委員会行政視察報告

　５　議案の上程

　　　　提案理由の説明　（市長）

　　　　予算・条例等内容説明（総務課長等）

　６　陳情の付託について

　７　散会

第 ２ 日 12 月 7 日 水 休 会

第 ３ 日 12 月 8 日 木 〃 質疑・一般質問通告書の提出期限午前11時まで

第 ４ 日 12 月 9 日 金 〃

第 ５ 日 12 月 10 日 土 〃

第 ６ 日 12 月 11 日 日 〃

第 ７ 日 12 月 12 日 月 本 会 議 午前１０時 質疑・一般質問

第 ８ 日 12 月 13 日 火 〃 午前１０時 一般質問

第 ９ 日 12 月 14 日 水 〃 午前１０時 一般質問・議案の委員会付託

第１０日 12 月 15 日 木 休 会 午前  ９時 予算決算常任委員会　　議会運営委員会

第１１日 12 月 16 日 金 〃 午前  ９時 産業厚生常任委員会

第１２日 12 月 17 日 土 〃

第１３日 12 月 18 日 日 〃

第１４日 12 月 19 日 月 〃 午前  ９時 総務文教常任委員会

第１５日 12 月 20 日 火 〃

第１６日 12 月 21 日 水 〃

　１　委員長報告

　２　質疑・討論

　３　採決

　４　議員派遣

　５　閉会

木 本 会 議 午前１０時

平成２３年１２月土佐清水市議会定例会日程表

第 １ 日 12 月 6 日 火 本 会 議 午前１０時

第１７日 12 月 22 日



順位 質問者 答弁者

1 人権問題について

○ これからの人権啓発と人権教育について

2 交通安全対策について

○ 交通安全活動の取り組みについて

3 非正規公務員について

○ 官製ワーキングプア対策について

4 農業振興について

○ 耕作放棄地対策について

1 農業振興について

○ 農家の減少傾向と歯止めと今後１０年間の変化につ

いての認識を問う

○ ＴＰＰに将来参加した場合の本市への影響について

問う

○ 将来に鑑み今からＴＰＰに備える必要はないか

○ より良い農産物と農業法人の招聘を

○ 将来に備えＴＰＰの情報は農業者と共有を図れ

2 市長の政治姿勢について

○ 中学校の一校統合について、市長の丁寧な説明を

求める

○ 元気プロジェクトの社長継続の理由について説明を

求める

○ 竜串小動物公園の実現に向けての将来構想につい

て

1 市長（執行機関）と議会との関わりについて

○ 専決処分に関して基本的な考え方

○ 地方自治法第１８０条に係わる専決処分について

○ 専決処分に関して処分日の決定はどのようになされ

ているか

○ 議会への報告時期についての基本的な考え方は

○ 執行機関と議会との関わりについて

2 有害鳥獣対策問題について

○ 被害状況の実態把握について

○ 有害鳥獣の捕獲実績（平成２１年度～平成２３年度）

○ 捕獲対策事業について

○ 捕獲報償金について

○ 市民へ事業等の周知と今後の対策について

2

3

発言（一般質問）通告一覧表

平成２３年１２月土佐清水市議会定例会

質　　問　　内　　容

1

1番

矢野川周平　君

（一括質問）

農林業振興課長
市 長

じ ん け ん 課 長
教 育 長

し お さ い 園 長
総 務 課 長
市 長

3番

小川　豊治　君

（一問一答）

水 道 課 長

総 務 課 長

副 市 長

市 長

8番

岡﨑宣男　君

（一問一答）

農林業振興課長

市 長

観 光 課 長

教 育 長

市 長

農林業振興課長

市 長

総 務 課 長



順位 質問者 答弁者質　　問　　内　　容

1 祝祭日・記念日等における国旗の掲揚について

○ 小中学校ではどのように指導しているか

○ 市役所関連施設の国旗掲揚は

○ 日本国民であるという意識の高揚を図るべき

2 システム管理について

○ どのくらいシステムを導入しているか

○ 費用はいくらか（導入＋メンテナンス料）

○ 市単独の開発はできないか

3 各種健康診断の受診率向上について

○ 各種健診の受診率はどのようになっているか

○ 健診における罹病発見率は

○ 受診率を上げる対策はないか

1 市長の政治姿勢について

○ 折り返し点の心境

○ 公約について

○ 人勧について

2 清水サバについて

○ ホームページについて

○ ブランド化への取り組みと経過

○ 投資効果（魚価）

○ 今年の漁模様

○ 不漁の影響（原因）と対策

○ フカの活用

1 小、中学校の学校統合について

○ 学校統合についての基本的なスタンスについて まちづくり対策課長

○ 市立小、中学校統合実施プランについて 学 校 教 育 課 長

○ 小、中学校統合への説明会について 総 務 課 長

○ 中学生数の推移等について 教 育 長

○ 新校舎に関わる施設整備計画等について 市 長

○ 新清水中学校への通学路等の整備について

2 公共施設の耐震化及び津波対策について

○ 保育所、小中学校、庁舎等の耐震化及び津波対策

の現状と課題について

○ 今後の取り組みについて

3 旧清掃センターの解体・撤去について

○ 施設解体・撤去に対する「認識」、「取り組み」、「事業

実施の見直し」等について

市 長

5

7番

永野　修　君

（一問一答）

2番

森　一美　君

（一問一答）

企 画 広 報 室 長

市 長

4

環 境 課 長

市 長

学 校 教 育 課 長
総 務 課 長
教 育 長
市 長

福 祉 事 務 所 長
学 校 教 育 課 長
総 務 課 長
教 育 長
市 長

6

4番

西原　強志　君

（一問一答）

健 康 推 進 課 長

市 長

水 産 商 工 課 長

市 長



順位 質問者 答弁者質　　問　　内　　容

1 エネルギービジョン

○ 再生可能エネルギー法による行政マネージメントに

ついて

○ 地域循環型（地電地消）のまちづくり

○ 太陽光の期待発電量の推計を行い、太陽光期待発

電量マップの作成を

2 住宅新築資金等貸付事業と債権回収

○ 住宅新築資金貸付事業の概要を示せ

○ 正常債権と問題債権の分類

○ 連帯保証制度についての認識

○ 住宅新築資金等貸付助成事業の活用状況

○ 安芸市議会１００条委員会をどのように考える

3 公取における談合徹底調査と入札実態

○ 立ち入り検査を受けた３０数社中の本市関係業者に

ついて

○ 消防庁舎落札率（９８．５％）の検証

○ 清水中学校建設工事施工管理業務委託

○ 談合「公然の秘密」の声に対する所感

1 地上デジタル化断念について

○ 「有永・珠々玉」地区が地デジ断念という現実にどの

ように対処するのか

2 高齢者の社会的孤立について

○ 高齢者の生活実態把握について問う

・ ひとり暮らし高齢者や老夫婦世帯の生活実態は把

握されているのか

・ すべての高齢者の生活実態調査を実施し正確な実

態把握を

・ 高齢者の生活を支える各制度の利用実態は把握さ

れているのか

○ 高齢者の実態解決につながる適切な対応を問う

・ 各制度の利用実態を恒常的に把握し、必要があれ

ば直接にサービスが提供できる体制を

・ ひとり暮らし高齢者には直接出向き、介護保険や生

活保護の相談に対応できる体制を

・ 窓口に寄せられた相談は、総合的に判断し、医療・

年金・税・公共料金などについても、困難が生じてい

れば連携して対応できる体制を

・ 地域包括支援センターの機能強化を

・ 民生委員や地域で自主的に高齢者の支援を行って

いるグループ・個人との連携をすすめ、重層的に高

齢者に関わっていくことができる支援の仕組みの強

化を

6番

岡林　喜男　君

（一問一答）

8

まちづくり対策課長

副 市 長

市 長

消 防 長

教 育 長

副 市 長

市 長

企 画 広 報 室 長

市 長

健 康 推 進 課 長

福 祉 事 務 所 長

副 市 長

市 長

7

13番

橋本　敏男　君

（一問一答）

環 境 課 長

企 画 広 報 室 長

市 長



順位 質問者 答弁者質　　問　　内　　容

1 支えあう福祉のまちづくりについて

○ ＮＰＯとの協働による地域内移動システム構築事業

について

・ 事業の目的及び概要について

○ １０月２４日の総務文教常任委員会での説明後の状

況は

○ 新年度に予定している予算額は

○ 長期的視点に立っての移動システムの構築を図るべ

きと思うが、考えを問う

2 高知型福祉のあったかふれあいセンター事業継続に伴う

本市の対応を問う

○ 補助目的はどのようなものか

○ 平成２３年度の本市の取り組み状況（事業実績）

○ 補助対象となるメニューはどのようなものか

○ 全額国庫負担から県1/2、市1/2負担となるが、来年

度の事業展開について

○ 事業目的、事業メニューから考えると本市にとって、

一層、事業展開が求められると思うが、考えを問う

○ 高齢者や障害者の日常生活の「困りごと」に対応した

千代田区や相模原市の成功例を踏まえて本市での

導入を

○ 交通弱者や限界集落対策等地域格差が生じないよう

行政施策が必要と思うが、長期的視点は

○ ＮＰＯや団体、地域住民との協働や連携で小さくとも

キラリと光る支えあいのまちづくりを目指す市長の所

見を問う

3 災害派遣医療チームディーマットについて

○ 高知ＤＭＡＴ運用計画の概要を問う

○ 本市の関わり方について

健 康 推 進 課 長

市 長

企 画 広 報 室 長

健 康 推 進 課 長

福 祉 事 務 所 長

副 市 長

市 長

9

11番

仲田　強　君

（一問一答）
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